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社民黨要求制定「國家大學計劃」 

社民黨主席 Gusenbauer批評醫學大學的入學名額政策為 
「完全不負責任且無能」，總理 Schüssel則是反駁此批評 

 

在星期三，社會民主黨主席 Gusenbauer在一個記者會上對於聯邦政府的大
學入學政策提出了嚴厲批判：政府在處理醫學大學入學名額限制的問題上，

展現出「完全不負責任的態度及無能的狀況」，並再次引起是否合乎歐盟法規

的問題。社民黨要求政府與歐盟執委會商討追求共識，並廢止其他科目的入

學限制。 

以這個要求為基礎，Gusenbauer認為可以與歐盟一同處理此問題。他並將該
黨的訴求稱為「國家大學計劃」。社民黨在國會科學委員會中與綠黨一同拒絕

了政府新的大學入學管理政策。只有在政府的做法獲得歐盟執委會的認同

時，兩個在野黨才會同意。 

社民黨同時也要求廢除大學學費、制定策略以減少放棄學業的大學生數目、

比照醫學大學在其他科目設置更多的學生名額並給予必要的補助。關於增設

名額的做法，Gusenbauser強調並不是要限制入學。但很明顯地，並不可能
隨時在每個科系都能夠無限制地收納新生。 

 

人民黨秘書表 Loptka批評社民黨主席「提出一堆要求時像個巨人，但要實際
執行時像個矮子」。在教育政策上，無論是社民黨或是綠黨都想不出更好的點

子。他們只會「躲在大學生的背後，要求政府發些零錢。」Gusenbauer的所
謂「國家大學計劃」只是再次證明社民黨的教育政策反覆。「在提出要求時，

社民黨總是站在第一線，但到了要討論實行方式或是財務問題時，

Gusenbauer一伙人躲到最後面，然後把責任推給聯邦政府。」Lopatka如此
表示。 



 

 

 

社民黨關於與歐盟執委會一同協商的訴求是不可能執行的：在議會民主的體

制之下不可能將一個部會所提出的方案當成已通過的法律送到執委會那裡，

因為在民主的程序中，在議會議決通過法律之前，所有的議案都可能會有變

動。而歐盟執委會只針對正式的法律作出審查。 

 

總理 Schüssel在星期四對社民黨的批評提出的反駁。社民黨認為，醫學大學
入學名額管理的作法沒有與歐盟執委會協商是不對的。總理表示，社民黨不

瞭解歐盟的作業。執委會就算要評估此事，也要等這法案正式通過了才會開

始。 

在部長會議中，教育部長 Gehrer由於提出保障奧國學生進入醫學大學的方案
獲得了極大的肯定。總理說明，我們在事前當然有與執委會的個別委員作過

溝通。教育部長的建議是個很理性作法。 
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